
Ленинским
заветам
в е р н ы !

СЧАСТЛИВЫЙ 
Д Е Н Ь

...Прозвучал оркестр и в то р 
ж ественной тиш ине мы услы

шали слова: «Сегодня мы вру

чаем ком сом ольские билеты 

образца 1975 года...» Вруча

ют билеты, ж м ут руки, по

здравляю т, дарят цветы. И вот 

мы, семь человек, уж е сидим 

не в зале со всеми, а в прези

диуме, самые счастливые. 

Сердце бьется от радости.

...Мы держ им  в руках крас

ные книжечки с изображ ени

ем В. И. Ленина, а вокруг стол

пились друзья, которы е спе

шат поздравить, потрогать и 

подержать в руках наши но

вые билеты.

Таким останется в моей па

мяти этот день.
Л. ГРАЧКОВСКАЯ, 

комсорг группы 351-1.

Этого дня студенты ждали 
давно. Ждали с волнением и 
нетерпением. Около девяти 
тысяч комсомольцев институ
та под руководством партий
ной организации готовились к 
обмену комсомольских доку
ментов. И вот 18 марта в ак
товом зале мы собрались на 
митинг.

В президиуме ректор инсти
тута В. Н. Борисов, секретарь 
Октябрьского райкома партии 
Н. К. Стрелкова, Герой Совет
ского Союза А. К. Назаренко, 
ветераны Коммунистической 
партии и комсомола.

Секретарь парткома Вита
лий Петрович Сургутский го
рячо поздравляет студентов 
со столь торжественным днем 
в их комсомольской юности. А 
те семеро —  ленинский сти
пендиат Наталья Борзенкова, 
студенты Зоя Вознесенская, 
Вера Пынчецкова, Людмила 
Грачковская, Владимир Кузь-
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Им, л уч ш и м  из л у ч ш и х  в 
и н с т и т у те , в р уч и л и  но вы е ком 
сом ол ьские  б иле ты  сам ы м  
пе рвы м . На па м я ть   ̂ об этом  
то рж ествен ном  со б ы тии  они  
сф отогра ф ир овал ись  с ко м м у
нистом , уч а с тн и к о м  Великой  
О течественной в о й н ы , кавале
ром ордена О ктяб р ьско й  Рево
л ю ц и и , ре ктор ом  В. Н. Б ор исо
вы м . Слева на право  студ е н ты : 
Г. М и троф анова, В. П ы нч енко -  
ва, Н. Б орзенкова, Л. Г рач ков 
ска я , 3 . В оскре сенска я и 
В. К узьм и н . В н и зу  —  студ е н т  
м еха н ич е ско го  ф а ку  л ь т  е т  а 
Д. Н евирко.

Фото студентов 
В. ГО Н Ч АРУКА И 

В. НОВИКОВА.

К О М С О М О Л Ь С К И Е  Б И Л Е Т Ы  

О Н И  П О Л У Ч И Л И  П Е Р В Ы М И
мин, Дмитрий Невирко, Галина 
Митрофанова, которым сегод
ня вручат новые красные 
книжечки с портретом В. И. 
Ленина на обложке, —  сидят 
взволнованные и радостные. 
Остальные в зале тоже волну
ются; пройдет немного време
ни, и у всех них тоже будут 
новые комсомольские билеты.

Раньше эти семеро не зна
ли друг друга, познакомились 
совсем недавно на собеседо
вании перед этим митингом. 
Необычность и торжествен
ность случая сблизили их. Сей
час они слушают выступление 
доцента кафедры истории 
КПСС Д. А. Васильева —  ком
сомольца первых пятилеток.

напутственные слова А. К. На
заренко — - комсомольца о г
ненных лет Великой Отечест
венной войны —  и перед ними 
словно проходит история ком
сомола.

Мы, комсомольцы семидеся
тых —  молодые в этой пере
кличке поколений. Сегодняш
ний день —  это новый этап в 
нашей жизни. Для нас самое 
важное —  смотреть вперед, 
не успокаиваться на достигну
том. Об этом говорит Людмила 
Грачковская, в чисае первых 
получившая новый комсомоль
ский билет. ,

Комсомольцы держат в ру
ках эту маленькую, но такую

незаменимую книжечку, спут
ницу всех комсомольских дел. 
А я думаю о том же, о чем 
наверное и они: день этот 
навсегда запомнится. В кото
рый раз я читаю на лозунге 
прекрасные слова комсомоль- 
ца-поэта Сергея -’ Чекмарева, 
погибшего в 30-е годы от ку
лацкой пули: «Комсомольский 
билет —  это кусочек картона, 
который люди с веселыми гла
зами берегут, как сокровище, 
хотя он не дает им ничего, а 
лишь накладывает обязатель
ство быть первыми».

Н. ВЕСНИНА, 
студентка, слушатель отде
ления журналистики ФОПа.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
19 марта состоялось собрание коммунистов института, которое 

обсудило вопрос «Об общественной активности коммунистов в свете 
требований Устава КПСС». С докладом на эту тему выступил секре
тарь парткома, доцент Виталий Петрович Сургутский. В прениях по 
докладу выступили коммунисты 3. Г. Погорелов, П. Ф. Гутаревич, 
В. Ф. Захаров, С. Шестакова, А. И. Корчагин, В. Н. Даньков и В. Н. 
Коломеец. По обсужденному вопросу собрание приняло развер
нутое постановление, направленное на усиление активности ком
мунистов, повышение их требовательности к себе.

На собрании состоялись довыборы членов парткома. Выбраны 
Корней Ананьевич Брылев —  доцент кафедры истории КПСС и 
Ю рий Сергеевич Путинцев —  старший преподаватель кафедры эко
номики и организации производства. Он —  наш выпускник, был 
заместителем секретаря комитета ВЛКСМ по идеологической рабо
те. Незадолго до того, как быть избранным по конкурсу в институт, 
в течение многих пет работал секретарем Кызыльского горкома 
КПСС Тувинской АССР.

В. П. Сургутский, по просьбе, от занимаемой должности секре
таря парткома освобожден. На организационном заседании партий
ного комитета секретарем парткома избран Ю. С. Путинцев.

ПОЛИТУЧЕБА КОММУНИСТОВ

Семинары помогают в работе
Семинарская гру^ппа на военной кафедре насчитывает 41 чело

век, все члены КПСС. Четыре года подряд группу ведет член 
парткома института, участник Великой Отечественной войны Г. Е. 
Даршин. Из года в год обогащается содержание занятий, соверш ен
ствуется методика их проведения. Коммунисты изучают марксист
ско-ленинское учение о войне и армии, решения XX IV съезда 
КПСС о дальнейшем укреплении советских Вооруженных Сил.

В этом году прочитано 5 лекций, проведено 5 семинарских заня
тий. Проходят они живо и интересно, в непринужденной обстанов
ке. Этому способствует тщательная подготовка слушателей. Наибо
лее активно выступают на семинарах коммунисты П. М. Един, В. Г. 
Томилин, Г. Г. Бондаренко, В. Н, Коломеец. Политучеба благоприят
но сказывается на повышении активности слушателей в выполнении 
ими задач по коммунистическому воспитанию молодежи.

Э. ЗАДЫХАЙЛО, 
преподаватель военной кафедры.

Когда мы узнали, что выпу
скник нашего м аш инострои
тельного факультета Владимир 
Пустоляков работает на стро
ительстве БАМа, то очень об
радовались. Все пять лет он 
хорош о учился, возглавлял 
ком сом ольскую  организацию  
М СФ , был просто обаятельным 
человеком и к том у ж е на
шим студкором  —  кому, как 
не таким, как он, строить ма
гистраль века! У  нас уж е был 
и его адрес: Ургал.

В те дни «Комсомолка» пи

сала, что это за географ иче

ское название:

«...На эту, не замеченную 
историей, станцию лю ди при
вели первый состав седьм ого 
ноября 1941 года. iB тот день 
в М оскве был военный парад. 
С Красной площади войска 
уходили на фронт. Здесь, да
леко от М осквы, ф ронтом бы
ло строительство железной до
роги.

Чтобы быстрее, как м ож но 
быстрее открыть движение, 
рельсы пролож или по врем ен
ным обходам больших рек и 
перевалов. От Ургала живая 
нить д ороги  тянулась дальше, 
на восток, к Комсомольску. 
М агистраль открывала стране 
«второй Кузбасс» —  так назы
вал Буреинский угольный бас
сейн знаменитый командарм 
ОКДВА 6. К. Блюхер».

М ы написали В. Пустоля- 
ву письмо с просьбой • от
кликнуться, рассказать о том, 
чем живет Ургал сегодня. И 
вот его ответ:

Через несколько лет здесь 
вырастет город, уже построе-

П и с ъ м о  с Б А М а

МЫ сейчас 
строим  м ост 
через Бурею...»

ны четыре общежития, котель
ная, столовая...

У нас, в Ургале, как и по 
всей трассе строительства 
БАМа, люди настроены по- 
боевому, понимают всю важ
ность поставленных перед ни
ми задач и свою ответствен
ность. 'Часто бывает нелегко, 
но трудности переносим му
жественно. Я думаю, силы нам 
придает сознание, что участ
вуем в такой огромной строй
ке.

У каждого свое дело: кто 
прорезает просеку, кто ве
дет земляные работы по 
отсыпке полотна под БАМ 
и автодорогу, а мы сейчас 
строим мост через Бурею —  
один из главных объектов на 
восточном участке БАМа. Он 
будет временный, рассчитан
ный на десять лет. В мае по 
нему должны пройти первые 
поезда и автомобили. Мы хо
тим хоть на несколько дней 
опередить график.

Наш отряд бурит скважины 
под сваи. Работу выполняем 
на буровых машинах БТС-150 
для мерзлых грунтов (мы их, 
кстати, изучали в институте]. 
Вы, наверное, слышали такой 
лозунг: «Все лучшее —  БАМ)».

Так вот техника у нас, дейст
вительно, самая совершенная 
—  экскаваторы, сваебойные 
установки, краны-копры. А раз 
сложная техника, работать ин
тересно.

Часто вспоминаю здесь пре
подавателей. Назови любого и, 
не задумываясь, можно скэг 
зать, что от него получил для 
работы, для жизни. И. И. Ро
дин, О. П. Матюшенко, С. В. 
Каверзин, М. Ф. Черкасова, 
В. А. Новичков, А. И. Несте
ренко —  все они научили ме
ня чему-то, передали свое 
отношение к работе. Благода
рен и преподавателям воен
ной кафедры, которые всегда 
требовали от нас высокую 
дисциплину —  основу любого 
успеха.

Я по-прежнему на комсо
мольской работе, избрали ме
ня членом бюро ВЛКСМ уча
стка. Опыт, приобретенный в 
институте, помогает, некото
рые, из тех, что постарше, об
ращаются даже за советом.

Хочется пожелать всем сту
дентам, чтобы они не боялись 
браться за любую обществен
ную работу, учились работать 
с людьми, управлять каким-ни
будь коллективом —  все это 
инженеру необходимо.

Недавно в моей жизни было 
особое событие —  меня при
няли в члены Коммунистиче
ской партии. Теперь работать 
и работать)

Передайте через газету всем 
преподавателям и студентам 
мой БАМовский привет.

В. ПУСТОЛЯКОВ, 
инженер, выпускник МСФ 

1974 года.



До сессии осталось...
Да, да, «До сессии  оста 

лось...». Т а к у ю  р у б р и к у  мы ре
ш и л и  ввести  на с т р а н и ц ы  «По
л и те хн и ка »  задолго до начала  
ее. Ведь то л ь ко  если мы будем  
п о м н и ть  о ее В еличестве сессии  
весь сем естр, она  не застанет  
нас вра сп л о х , а я ви тся  радост
ной и ж е л а н н о й . Не это  ли гл а в 
ны й  резерв п о вы ш е н ия  у с п е 
ваем ости, у л у ч ш е н и я  качества  
зн а н и й  ка ж д о го  студента?

В воскресенье в и н с т и т у те  
состоялось  соб ран ие  ком со
м о л ь ски х  а кти в и с то в . П овест
ка его  бы ла весьма знам ена
тел ьно й : «Как п о в ы с и ть  ка ч е ст
во уче бы  и како ва  в этом  роль  
о т л и ч н и к о в  и всех а к т и в и 
стов?». Это очень с и м п то м а ти ч 
но и отрадно.

Во всех о тр а сл я х  на род но го  
хо зя й ства  стр а н ы  на повестке  
сто и т  воп рос качества . Народ
ное образование —  это  то ж е  
отрасл ь , причем  о трасл ь  очень.

о чень  ва ж н а я . Х оро ш о б уд ут  
у ч и т ь с я  студ е н ты  —  на п р о 
изводство  п р и д у т  х о р о ш и е  и н 
ж е н е р ы , р уко во д ите л и  —  л ю 
д и , ж и в у щ и е  и работаю щ ие  
тв о р ч е с к и , с заглядом  в б уд у 
щ ее. Нам пора п о -настоя щ е м у  
бороться  за вы сокое качество  
зн а н и й  и по то м у, что  и н с т и т у т  
ст о и т  на по роге  своего  20-ле
ти я . Д авайте ж е  отм етим  ю б и
лей и н с т и т у та , по-деловом у за
с у ч и в  р ука в а , с хо р о ш и м и  по 
казателям и в учебе и труд е .

М ы  пр игл а ш аем  всех: п р е п о 
давателей, ко м со м о л ьски х  и 
п р о ф со ю зн ы х а кти в и с то в , с т у 
дентов —  ста ть  авторам и на 
ш ей новой  р у б р и к и . П иш ите  
о св о и х  у с п е х а х  и не до ста тках , 
в ы с к а ж и те с ь , в чем вы  видите  
резервы  п о вы ш е н ия  успе вае
м ости, н а к у ю  роль д о л ж н о  в 
этом  и гр а т ь  соц и ал и сти че ское  
соревнова ние , обо всем, что  
счи таете  н у ж н ы м .

Как'повысить  
успеваемость?

По итогам зимней сессии 
наш строительный факультет 
вышел на третье место. Успе
ваемость его студентов —  88,8 
процента, средний б а л л — 3,91 
—  самый высокий в институте. 
Эти показатели несколько вы
ше прош логодних (86,8 и 
3,86). в  группах 334-3, 352-2, 
351-1, где ком соргам и О. Бе- 
ломестнова, Н. Ильиных, Л. Ла
зарева и Л. Грачко'вская, успе
ваемость стопроцентная. Есть 
у нас и ленинские стипендиа
ты —  Владимир Денисов и Бо
рис Кришталь. А  всего у нас 
33 отличника. М ногие  из них 
активны в общ ественных де
лах, это Гунта Сандарс, Вера 
Козлова, Валерий Кайль, Вик
тор  М айснер, Виталий Д оров, 
С ергей Пахомов и м ногие 
другие.

Но студенты факультета 
им ею т возм ож ность поднять 
успеваемость ещ е выше, ре
зервы для этого есть. Скажем, 
почем у в группах 312-7, 314-6 
и 313-2 (ком сорги  Н. Ящ енко, 
И. Пикулев и Г. Лизулина) 
крайне низкая успеваемость? 
Внутри этих групп никак не 
контролируется сдача экзаме
нов и исправление задолж ен
ностей. Социалистическое со
ревнование страдает ф орм а
лизмом. Недавно на третьем 
и четвертом курсах ком со
мольцы принимали ком плекс
ные планы на 1975 год. Но 
вместо того  чтобы составить 
планы напряженные, и затем 
на выполнение их м обилизо
вать все силы, «выложиться», 
м ногие записали в план мини
мальное, то, что они обязаны 
делать, иначе не получат сти
пендии. П очем у они не пони
мают, что если и не стоят у

станка, то  все равно трудятся 
и обязаны добросовестно ис
полнять свою  работу, то есть 
хорош о учиться? Все .это вы
зывает тревогу большинства 
ком сом ольских активистов, ко
торы е собирались недавно на 
свое собрание. На нем высту
пили Михаил Сашко, Виталий 
Д оров, Валентина Безрукова, 
Гунта |!;андарс, Евгений Ш ваб 
и Людмила Грачковская. А 
подвела итоги его работы за
меститель секретаря комитета 
ВЛКСМ института Ирина Зото
ва. Отметив деловитость вы
ступлений, их озабоченный тон, 
она сказала, что у  студентов- 
строителей есть все возм ож 
ности вывести свой факультет 
на первое место в институте 
по успеваемости. В пользу это
го говорит и высокая общ ест
венная активность, которая 
наблюдается в организации в 
связи с предстоящ им обм еном  
докум ентов, и сам стиль ком 
сомольской работы на факуль
тете.

в  реш ении, которое приняло 
собрание, записано; Аттеста
ционные комиссии курсов за
слушивают отчеты ком сом оль
цев по выполнению  ими лич
ных комплексных планов, обра
щая особое внимание на ус
певаемость. Провести в груп
пах Ленинский урок на тем у 
«Героический подвиг совет
ского  народа бессмертен», ши
роко  развернуть социалисти
ческое соревнование групп, 
его девиз; «Гласность, сравни
мость результатов, распростра
нение, передового  о<пыта». ’

Н. КИРСА, 
студентка, слушатель отде
ления журналистики ФОПа.

М е р ш
f t p  и > П >

5 м арта в газете « П ол итех
н и к»  бы ла о п уб л и ко в а н а  к о р 
ре спонд е нц ия Владим ира Ку- 
реш ова «Н И Ж Е СВОИХ ВОЗ
МОЖ НОСТЕЙ», в которо й  он  
ра зм ы ш л яе т  о том , по чем у с т у 
денты  гр у п п ы  354-1 за ко н чи л и  
сесси ю  х у ж е , чем от н и х  о ж и 
дали в к о л л е кти в е  стр о и те л ь
но го  ф а кул ьте та . О д н /  из п р и 
чин  это го  он  ви д и т  в н е п р а 
вильно  с кл а д ы в а ю щ и хся  о тн о 
ш е н и я х  м еж д у ребятам и, в раз
о б щ е н н о сти , слабой об щ е стве н
ной а к т и в н о с т и . С туд е нты  п р и 
слали в р е д а кц и ю  свой  ответ. 
Вот что  он и  п и ш у т :

«П ож ал уй , первы м  больш им  
соб ы тием  для наш ей гр у п п ы  
я ви л а сь  ста тья  о нас в «П оли
т е хн и ке » . То, что  н а п и са н о  в 
ней, о тр а ж а е т  д е йствител ьно е  
по лож ен ие . М ы благод арн ы  
а в то р у  ста ть и : он верно сумел  
по н я ть  н а ш у  «болезнь». С татья  
оказала свое по ло ж и те л ьн о е  
воздействие б у кв а л ь н о  на к а ж 
дого студе нта  гр у п п ы .

Н у, а к а р ти н у  у ж е  с е го д н я ш 
не го  со сто я н и я  дел показало  
общ ее соб ран ие  гр у п п ы . Нам, 
к а к  а к т и в у  ее, о трад н о , что  на  
нем к а ж д ы й  вы сказа л ся  о  на
болевш ем , и все вм есте мы  сде
лали со о тв е тс тв у ю щ и е  вы воды . 
Обидно, ко н е чн о , что  мы  с л и ш 
ком  долго р а ск а ч и в а л и с ь  —  
по ка не пр ош ла  на ш а первая  
экзам ен ац ио нна я  сесси я . А  ведь 
м ож но  бы ло сделать м ногое  с 
сам ого  начала у ч е б ы . Но не  
будем сетовать , те п е р ь  мы  т о ч 
но знаем , что надо и что  не н а 
до делать. С это го  сем естра  
мы у ж е  более в н и м а те л ьн ы

д р у г  к  д р у гу  и стараем ся со
общ а и у ч и т ь с я  и вы п о л н я ть  
о б щ е стве н н ую  ра боту. М ы , ка 
ж е т с я , у ч л и  все, и гр у п п а  ув е 
р е н н о  спл ачи вается  в едины й  
ко л л е кти в . А  это тем более 
в а ж н о , т а к  к а к  ско р о  у  всех  
нас то р ж е стве н н о е  соб ы тие  —  
п о л уче н и е  н о вы х ком сом оль
с к и х  билетов.

Х оче тся , чтоб ы  д р у ги е  г р у п 
пы  у ч л и  наш  «опы т» и не по 
вторяли  по до б н ы х ош иб ок» .

К орр еспо нденц ия «КАК У Ч И 
ЛИСЬ, Т А К  И СДАЛИ» (письм о  
студе нта  С. К о н о н чука  и ком 
м ентар ий  р е да кци и) об суж дена  
в группе,. С туд е нты  остро  вос
п р и н я л и  к р и т и к у  в свой адрес. 
И то ги  сессии , безусловно, м ог
ли б ы ть  л уч ш е , если бы к а ж 
д ы й  из ком сом ольцев р е гу л я р 
но  ходил  на за н я ти я , а кти в н о  
работал сам остоятельно, если  
бы  со сторон ы  а кти в а  была  
треб овательн ость . П оказатели  
гр у п п ы  бы ли у х у д ш е н ы  и тем, 
что  двое в ней не у ч и л и с ь , а в 
ведом остях они отм ечены  ка к  
не я ви вш и е ся  на экзам ены . 
Кроме н и х , по ре зульта там  сес
сии  н и к т о  из и н с т и т у та  не о т 
числен.

Г рупп а  на стро ена х о р о ш о , ее 
а к ти в  по ставил  под стр о ги й  
ко н тр о л ь  посещ аем ость, т е к у 
щ у ю  успе ваем ость  студе нто в  и 
л и кв и д а ц и ю  задол ж енностей,

Г. А ГИ Ш Е В , 
кур а то р ,

А . КАРПЕНКО, 
ко м со р г гр у п п ы  214-1.

ВЫСТУПАЮТ 
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ

у  заочников недавно закончилась сессия. П ро
шла она нам ного успеш нее, чем в прош лом  году. 
По истории КПСС студенты-заочники впервые 
писали доклады и выступили с ними перед кол
лективами своих предприятий. О собенно интерес
ными были доклады «Красноярские коммунисты 

.в борьбе с интервентами и белогвардейцами» и 

«Красноярцы —  герои Великой Отечественной 

войны». Их сделали В. В. Ф омичев, секретарь 

комсомольской организации, и Л. П. Иванов, м он

тажник стройуправления.
А. ПУСЕП,

доцент кафедры истории КПСС.

С Т Е Н Г А З Е Т А
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ

Бю ро ком сом ольской организации преподава
телей и сотрудников института недавно приняло 
реш ение об организации выпуска стенных газет 
во всех своих подразделениях. Первыми выпол
нили его в коллективе преподавателей тепло
энергетического факультета: здесь выпущ ено уже 
два номера газеты, которую  они назвали «Гра
дус». Газеты хорош о оф ормлены, с интересом 
читаются. В выпусках активное участие принимаю т 
Т. М. Елисеева, П. С. Елизарьева, А. Г. Козопо- 
лянский, В. М. Ж уравлев, В. Г. Ш ем елев, А. И. Ба- 
линов, Л. И. М орозова.

Г. ПОТЕХИН, 
ассистент.
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В конце одного  из концер- 
'то в , которы й передавался ра
диостанцией «Маяк», я неволь
но обратил внимание на одну 
из ш уток, которые передаются 
довольно часто. Сообщ алось, 
что в этом году м ужчины дол
ж ны носить м уж скую  одеж ду, 
ж енщ ины —  ж енскую , м уж чи
ны стриж ку м уж скую , а ж ен
щины —  ж енскую . Конечно, 
шутка есть шутка, но в этой, 
как и во всякой, есть большая 
доля правды. Видимо, и у  нас 
настало время поговорить 
всерьез о том, какую  ж е но
сить одеж ду нашим студентам, 
в каких им  костю мах являться 
на занятия? Вопросы этики, 
культуры поведения студента, 
б удущ его  инженера, вовсе не 
мелкие.

Да, мода как таковая есть, 
живет, правда, не всегда по
долгу, иногда как быстро по
является, так ж е м олниенос
но и улетучивается. В наше 
время, пожалуй, не найдется 
человека, которы й бы осме
лился осуждать все то новое, 
красивое, что к лицу нашему 
соврем еннику —  м олодом у или 
пожилом у. И совсем иное 
впечатление на нас произво
дит то, что бросается в глаза, 

|бьет и отталкивает своей анти
эстетичностью. Вот и сейчас, 
как ни странно, идешь по кори
дорам  нашего института и часто 
встречается тебе на пути м о
лодой человек такой наруж 
ности; не бритый, обросш ий, 
длинные-предлинНые волосы 
спадают на плечи. И невольно 
задаешь себе вопрос; «Кто 
это; он или она?». И как-то ста
новится больно за такого м о
лодого  парня: до чего ж е он 
себя запустил, как опустился 

I под видом того, что сейчас это 
м одно. Слов н^т, названий и 
ф орм  стриж ки сейчас м ного. 
(Зтрижки культурные и краси
вые. Почему ж е ими прене
брегаю т м ногие наши студен
ты?

М не бы не хотелось обоб
щать и говорить, что сказан
ное выше относится ко всем 
ребятам и на всех курсах. На
оборот, старш екурсники вовсе 
не носят длинных волос. А  вот 
младш ие —  1 и 2-е курсы поч
ти поголовно длинноволосые. 
В ответе, кстати, за все это и 
комсомольские активисты, и

мы, старшие их товарищ и. По
том у что смирились с этим, 
перестали обращ ать внимание 
на внеш ню ю  культуру, забыли 
о своей обязанности быть тре
бовательными.

Приходится удивляться тому, 
что деканаты и комсомольские 
организации почем у-то пере
стали следить за внешним ви
дом  студентов, и ком сом оль-

НЕ ТОЛЬКО 
О МОДЕ,
НЕ ТОЛЬКО 
ОБ ЭТИКЕТЕ

цев в особенности. Я не побо
юсь сказать и о том, что неко
торая часть преподавателей не 
подает в этом хорош ий при
м ер. Они тож е, как ни стран
но,, идут по воле волн и тоже 
подстраиваются под «м олодеж 
ную » неряш ливую  м оду. Я ду
маю , не следовало б ы 'п о д р а 
жать том у, что нам так или 
иначе когда-то или сейчас за
возят оттуда, с Запада или из- 
за океана, —  все равно это не 
наше, не русское, не совет
ское.

Как-то в «Политехнике» в 
одной из заметок были такие 
строчки. На экзаменах доцента 
кафедры истории КПСС К. А. 
Брылева почти все студенты 
группы 144-1 получили хоро
шие и отличные оценки, пока
зали твердые знания, хорош ую  
речь. Ребята пришли на экза
мен а белоснежных рубашках, 
в галстуках, отутю ж енных ко
стюмах. Очень приятно; экза
мен, как праздник. А  почему 
бы такой порядок не ввести 
в правило, ведь зависит-то от 
нас, преподавателей! Мы 
долж ны требовать такой же 
опрятности и культуры от тех, 
для кого  они ещ е не стали 
внутренней потребностью.

Так давайте ж е все вместе 
вести с плохим борьбу и вне
дрять в наш бь;т самое луч
шее, самое приятное и конеч
но же красивое и эстетичное.

В заключение хотелось бы 
сказать еще вот о чем. М не 
вспоминаются годы, когда я 
и мои сверстники, совсем 
еще м олодые ребята, находи
лись на фронтах великой Оте
чественной, защищали честь, 
Овободу и независимость на
шей Родины, и хоть не знали 
отдыха и покоя, а находили 
время, урывали свободную  
минутку, чтобы привести себя 
в порядок. Я не м огу припом - ' 
нить случая, когда бы мы са
ми и наши солдаты были об
росш ими донельзя, как нынеш
ние длинноволосые. Каждый 
ком андир был за это в ответе. 
Ну, а если, к прим еру, ротный 
старшина не углядит и упустит, 
так с него строго взыщет стар
ший командир. Это было не
обходим о не только с точки 
зрения Т-игиены, важнее д ру
гое —  мы, советские воины, 
несли свою  советскую социа
листическую культуру народам 
Запада. И культуру не только 
внеш ню ю , а и духовную  —  
культуру высокой гуманности.

Я совсем далек от мысли, 
чтобы говорить, что нынеш 
нее поколение м олодеж и не 
годится для сравнения с на
шим. М ы росли в трудностях 
и лишениях, раньше начинали 
свою  трудовую  биограф ию , и 
у нас не было возможности 
обращать внимание на моду. 
Поэтому мы раньше созрева
ли нравственно и граждански, 
и в этом было наше преим у
щество. Сейчас другое время, 
и большинство молодежи сто
ит на более высоком уровне, 
чем раньше, по образованно
сти, культуре, физическому 
развитию. О но предано идеа
лам коммунизма. И коллектив 
института долж ен заботиться о 

' том, чтобы из наших стен 
кажд^|й уходил настоящим во 
всем —  в знаниях, чувствах, 
культуре поведения. А  как 
этого добиваться? Я и хотел, 
чтобы читатели «Политехника» 
порассуждали о б  этом на стра
ницах газеты.

Ф. ХОХЛОВ, 
преподаватель, наш корр.

Конъкобет^цы— 
н а  в т о р о м  места
Недавно в Улан-Удэ проходили соревнования 

по конькобеж ном у спорту в зачет «Пояитехниа- 
ды» Сибири и Дальнего Востока.

Забайкалье встречало нас теплой, но ветренной 
погодой. Очень гостеприимны были организаторы 
соревнования' из Восточно-Сибирского техноло
гического института. На параде открытия коман
ды были встречены хлебом-солью.

А затем начались с'оревнования. На дистан
ции 500 метров первой из девушек стала на
ша Наталья Ш алгинова. Не совсем удачно про
шла 1.500 метров Тамара Дронина, она оказалась 
только четвертой. Две дистанции выиграл студент 
АД Ф  Алексей Беричев, а в итоге двухдневной 

I борьбы он стал вторым призером  соревнований. 
На пьедестал почета поднялись Алексей Бери

чев (второе место) и Наталья Шалгинова (третье 
место). В командном первенстве спортсмены на
шего института заняли второе место.

В. БЫКОВ,
ст. преподаватель кафедры физвоспитания.

в  воскресенье, 30 м арта, на С толбах скалолазы  
и н сти тута  б удут  осп ари вать  первенство. У порно  
готовятся  к  нем у студ е н тки  Н. С илинсная, и 
Н. С ур гутска я , к о то р ы х  вы видите на сним ке с и х  
тренером  В. А . Т р онины м . Фото Б. ПЕТРОВА.

Нвши адрес в телефон: ул. Корейского, 26, ауд. 302. 
5-9&-2-50, 2-50 (вяугф.).

Издательство 
«Красноярсш^ р1абочнй>.

Заказ №  317. 
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